

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

XXXIV.-Número 9.580

Segovia.-Miércoles 3 de Octubre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

Encargo de formar Gobierno a Lerroux y la no disolución de Cortes

Noticia de haber sido encargado el señor Lerroux de formar Gobierno por el Presidente de la República, y, como es natural, respondiendo a la constitución del Parlamento, en sentido mayoritario, no ha producido una catástrofe, no podía originarla, aunque «El Socialista» de la caja de los truenos para atemorizar, a no sabemos quien, en un combate de sus agueridas masas y sus arsenales de armas, en recién descubiertas. Si esas bravatas revolucionarias del órgano tenían un fin coaccionador, ya habrá visto ese periódico que han sido inútiles, porque en la solución de la crisis, se camina de acuerdo, no de otra forma, con la voluntad de la soberanía nacional, reafirmada en las Cortes por una mayoría compacta y decidida a que prevalezca su derecho a dirigir la vida pública, muy ceñida al más puro criterio democrático, que es esencia y sostén del nuevo régimen.

Entre los elementos izquierdistas no ha caído muy bien esa designación, pero el propósito de que un Gobierno mayoritario, coherente, se encargue de prolongar la existencia del Parlamento, alejándose de la esperanza de su disolución inmediata, como creían fácil ahora, los desposeídos, por su corrimiento, de decisiva influencia en el mismo, y, por tanto, de apoderarse del poder, con el Decreto de una nueva convocatoria a los comicios, con el Decreto de una nueva convocatoria a los comicios, por si logran reconquistar esas posiciones, que no se resignan a no volver a ocupar.

Cuando estas líneas vean la luz pública, ya habrá Gobierno de tipo mariano, con la colaboración directa de la minoría popular agraria, de los liberales y liberales demócratas, teniendo, por base, al partido radical y la jefatura del jefe insigne de esta histórica fuerza republicana. Y si el desaliento se ha introducido en las filas socialistas, no pasaremos. Sus bravatas de subversión del orden público no pasarán por un medio de atemorizar a los espíritus poco serenos y muy apocadamente en este instante, en que el señor Besteiro apunta una línea sobre la dirección que se da a las huestes obreras, que calificamos como desastrosa, y cuando la Confederación Nacional del Trabajo niega a una acción conjunta con la U. G. T., si los socialistas no sus actividades políticas, renunciando a sus actas, a sus concejalías y cargos que, tan cómodamente, disfrutaban en los organismos del

quiere a los socialistas más recurso que resignarse y aceptar la nación quiere por la firmeza de sus numerosos representantes en el Gobierno que se forme y que responderá a este anhelo del por todos los indicios, será potente y vigoroso, y detrás de él habrá enormes de opinión, difícilmente arrollables, por constituyen el servicio de la República, y contra esta vasta corriente de simpatía y unión no se puede ir.

El lector el número de votos con que contará en la Cámara y el apoyo que representan fuera de ésta. La C. E. D. A., con 118; los demócratas, con 85; los agrarios, con 30; la Lliga Regionalista, con 27; los demócratas, con nueve y los progresistas con tres. O sea, 272 de la mayoría absoluta y con un «quórum magnífico».

por si fuera poco, se pueden añadir otros cincuenta de las minorías que votarán en muchas ocasiones con la C. E. D. A., cuando ante de asuntos relacionados con muchos de los principios que sustentan afines a Acción Popular. Nunca, desde que existe la República un Gobierno con una mayoría tan sólida en el Parlamento y en el ante esta gigantesca masa de opinión, digan los ciudadanos sensatos sino desdoblados los propósitos de la izquierda, incluidos los de oponerse, por la violencia, a tan abrumadora fuerza na-

fué trasladado al Hospital provincial de Cáceres. También resultaron heridos por perdigonadas otros dos individuos. Además hay otro herido de pedrada, y el guardia municipal Valentín García, que sufre una herida en la región frontoparietal, también por piedra. El guardia Mojonero resultó asimismo herido leve.

Ultimamente ha sido reconocido otro herido por perdigonada en la región occipital leve.

Personado en Almorharín el Juzgado de Instrucción de Montánchez, se he hecho cargo de trece detenidos y un cuchillo encontrado en poder del individuo que primero resultó muerto.

En poder del jefe de la línea de la Benemérita de Miajadas, instructor de las diligencias de carácter urgente, hay una escopeta, que según informes de un perito armero, acababa de ser disparada y que fué ocupada a uno de los detenidos; una bala de plomo aplastada y unos tacos de escopeta, que fueron recogidos al hacer la inspección ocular, de la que ha resultado que tanto en la pared del Ayuntamiento, que se encontraba a espaldas de la fuerza, como en la iglesia, que da frente a la Casa del Pueblo, se observan numerosos impactos, que por su dirección e inclinación, se deduce que son unos de los revoltosos, y otros efectuados por la Guardia civil.

Los muertos se llamaban Esteban García Cano y Eduardo Díaz Solano, y de los heridos, sólo se conocen los nombres de Prudencio Arias García y Valentín Moreno Cuadrado.

Mata a tiros de revólver a dos convecinos. Que habían requerido de amores a la esposa del agresor. Las Palmas, 2.-En la ciudad de

Guía. Andrés Tovar Moreno mató de un tiro de revólver a Alfonso Falcón, que se hallaba segando hierba en las inmediaciones de su casa. Luego, el agresor se dirigió al domicilio de José Torres Guerra y le hizo tres disparos, matándole. Acto seguido se entregó a la Guardia civil. Parece que los motivos de la agresión han sido que su esposa, fallecida hace un mes, había sido requerida de amores por Afonso y José. Tanto las víctimas como el agresor gozaban de inmejorable conducta.

La función teatral a beneficio de la Cruz Roja

En las funciones escénicas que mañana, a las siete y media de la tarde y a las once de la noche, se darán en el teatro Cervantes, a beneficio de la Cruz Roja, de esta capital, representándose la linda opereta «Molinos de viento», por conocidos aficionados segovianos, habrá el reparto siguiente:

Margarita, señorita Guantes; Sabina, señorita Zubizarreta; Rosa, señorita de Frutos; Keti, señorita Antequera; Lola, señorita Peñas; Mari, señorita Labrada; Capitán Alberto, señor Alvarez; Cabo Stoch, señor Castro; Romo, señor Sastre; Teniente 1.º, señorita Ruiz; idem 2.º, señorita Peñas; idem 3.º, señorita Alvarez; idem 4.º, señorita Labrada; Martín, señor Alvarez; Roque, señor Pastor; Pedro, señor Gómez; Rufo, señor Merino.

Aldeanos y aldeanos. Los coros estarán constituidos por 15 señoritas y 15 jóvenes de la localidad, adscritos a este Cuadro.

Director de escena, don Valentín Sastre.

Director de orquesta, don Juan Alvarez.

Pianista, señorita Julia Rivero.

20 escogidos profesores de música, Traspuntes, señores Ballesteros y Jiménez Oliván.

Apuntador, señor Romero (A.)

Un documento proponiendo que el Japón se prepare para una posible guerra con Rusia

Tokio, 2.-En los medios económicos se muestran preocupados a propósito del documento publicado por el Ejército proponiendo que el Japón se prepare para la posibilidad de una guerra con Rusia. Dicho documento ha producido en la Bolsa una baja media de dos yens en cada valor. Corren rumores de que el Gabinete interrogará al ministro de la Guerra, Ayaki, porque podría causar graves complicaciones dicho documento en la próxima reunión de la Dieta. El documento dice: «Rusia posee 3.000 aviones de guerra; los Estados Unidos, 3.000; China, 500. Si estas naciones combinan sus fuerzas del aire, serían pues, más de 6.000. Admitiendo, sin embargo, solamente un enemigo, debemos considerar que éste tendría, por lo menos, 3.000 aviones de guerra. Japón posee solamente 1.000 aviones. Nuestros armamentos no pueden considerarse completos con este pobre Ejército del aire. Los disturbios desde la frontera soviética con el Machukuo, así como la actividad cada día más amenazante de Rusia, es una amenaza tradicional para las futuras relaciones rusojaponesas.»

Se vende por haber dejado la tierra, un macho de cinco años y un carro a medio uso de yugo. Para tratar, con Ignacio Molinero, en Yanguas de Eresma.

TEATRO CERVANTES

LA CRUZ ROJA SEGOVIANA
CELEBRARA MAÑANA JUEVES, 4 DE OCTUBRE DE 1934
a las siete y media de la tarde y once de la noche
una gran función teatral a beneficio de dicha Institución, representándose, por el notable Cuadro Lírico adscrito a este organismo oficial, la preciosa opereta del inspirado maestro Pablo Luna

MOLINOS DE VIENTO

CON UN ESCOGIDO REPARTO
La obra será presentada con toda propiedad
Butaca: 2,25 tarde - 1,75 noche
PARA DETALLES, VEANSE PROGRAMAS DE MANO

EL DESARROLLO DE LA CRISIS

Se cree que esta tarde quedará constituido el nuevo Gobierno, en el que colaborarán radicales, C. E. D. A., agrarios y liberales demócratas

Parece que el señor Lerroux se encargará, no sólo de la Presidencia, sino también de una cartera que bien pudiera ser la de Guerra. El señor Villalobos continuará en Instrucción y el señor Cid ocupará otra cartera que no es la de Comunicaciones

Hay programa concreto de Gobierno que, en primer término, estribará en resolver los problemas de Orden público y de Cataluña

Las visitas que recibió anoche el señor Lerroux

Madrid, 3.-Desde Palacio el señor Lerroux, designado para formar Gobierno, se dirigió a su domicilio, de donde no se movió en toda la noche. Los periodistas se estacionaron delante de su casa, creyendo que realizaría alguna gestión, pero no fué así. El señor Lerroux estuvo esperando la llegada del señor Gil Robles, quien, según le comunicaron desde Acción Popular, había salido de Salamanca a las seis y veinte. Se calculaba que podría estar de regreso en Madrid sobre las nueve y media, esperándose que a esa hora podría celebrarse la entrevista.

Pocos minutos después de las ocho llegaron a casa del señor Lerroux los señores Samper, Rocha y Guerra del Río, que venían de la Presidencia, donde el jefe del Gobierno dimisionario estuvo reunido con varios ministros. Sin detenerse a hablar con los periodistas pasaron los tres al despacho de la hora Lerroux.

Una hora después salieron juntos los señores Samper y Guerra del Río. El primero manifestó que el señor Lerroux iba a entrevistarse seguidamente con el señor Gil Robles, si llegaba pronto a Madrid, y que hoy por la mañana, a las nueve y media visitaría a los señores Martínez de Velasco y don Melquiades Alvarez.

El señor Guerra del Río dijo también que el señor Lerroux estaba esperando la llegada del señor Gil Robles, con objeto de pedirle hora para entrevistarse hoy por la mañana, pues, por lo avanzado de la hora, no era probable que la entrevista pudiera celebrarse anoche mismo. El señor Rocha permaneció todavía un rato más en el domicilio del jefe radical, y al salir, a las nueve y media dijo a los periodistas que el señor Lerroux le había encargado decir que había estado esperando la llegada del señor Gil Robles, de quien sabía que había salido de Salamanca a última hora de la tarde, y quedaron en que se le avisaría nada más llegar a Madrid. Calculaban que tardaría en el viaje unas tres horas y media, y por esta razón habría seguramente que aplazar la entrevista hasta hoy por la mañana, pues hasta ese momento no le habían comunicado su llegada.

Confirmó el señor Rocha que las otras gestiones del señor Lerroux serían cerca de los señores Martínez de Velasco y don Melquiades Alvarez.

¿Sabe usted si visitará también al señor Cambó?—le preguntó un periodista.

—No lo sé—contestó el señor Rocha—; nada me ha dicho sobre ese particular.

Después de bromear un rato aun con los periodistas, el señor Rocha se despidió, sin dar ninguna otra noticia.

El señor Guerra del Río igualmente en tono de broma manifestó que él desearía ir a la Embajada de Moscú, pero que había dificultades para ello, porque también el señor Hidalgo pre-

tendía ese cargo, y se consideraba con más derecho por haber estado en Rusia.

A las diez de la noche salió el secretario del señor Lerroux, quien comunicó a los periodistas que en este momento habían comunicado la llegada del señor Gil Robles, habiendo que-

El señor Lerroux empieza las gestiones para formar Gobierno

El señor Gil Robles en el domicilio de don Alejandro Lerroux

Madrid (11,30 m.).—A las nueve y media de la mañana abandonó su domicilio don José María Gil Robles, dirigiéndose a casa del señor Lerroux. Al entrar el jefe de la C. E. D. A., manifestó a los informadores que tenía la impresión de que pasadas unas dos horas todo estaría resuelto.

La entrevista con el jefe del partido radical se prolongó hasta cerca de las once.

Al salir el señor Gil Robles dijo a los periodistas:

—Hemos celebrado un cambio de impresiones, coincidiendo, en principio, en muchas cosas que interesan a la marcha de la política general.

Como los periodistas le pidieron detalles acerca de si colaboraría directamente la C. E. D. A., nombres de los titulares y carteras que se les asignarían, contestó el señor Gil Robles:

—Esos pormenores los dará el señor Lerroux, por ser quien se ha encargado de formar Gobierno y estimo que la delicadeza me obliga a remitir a ustedes al jefe del partido radical.

A otras preguntas expuso su creencia de que el Gobierno quedaría formado inmediatamente.

El señor Lerroux sale del domicilio del señor Martínez de Velasco

Madrid (11,45 m.).—Poco después de terminada la entrevista Gil Robles-Lerroux, éste abandonó su do-

El señor Martínez de Velasco cree que la Lliga no intervendrá en el Gobierno

El señor Lerroux al domicilio de don Melquiades Alvarez

Madrid (11,45 m.).—Desde el domicilio del señor Martínez de Velasco, el señor Lerroux marchó al de don Melquiades Alvarez, seguido de los periodistas.

El señor Martínez de Velasco amplía la referencia facilitada por el señor Lerroux

Madrid (12 m.).—Los informadores pasaron al domicilio de don José Martínez de Velasco, de quien solicitaron ampliación de la entrevista.

El jefe de los agrarios manifestó que parece que el Gobierno se constituirá a base del partido radical, con la colaboración de elementos de la C. E. D. A., agrarios y liberales demócratas.

—¿No intervendrá la Lliga?

—Creo que no—contestó, y agregó después—: El propósito es constituir un Gobierno que por contar con mayoría en el Parlamento, tenga la necesaria autoridad para gobernar fuera de él, solución que como ustedes recordarán, hace tiempo que yo venía propugnando, por estimar que los Gobiernos minoritarios no pueden desenvolverse dentro de las Cortes con la libertad de movimientos y la dignidad indispensable para ejercer esta función.

Lo que si sé—agregó—es que hay un programa concreto de Gobierno que en primer término estribará en resolver los problemas de Orden público y de Cataluña. Para ello se reformarán las leyes que sean necesarias y se presentarán aquellas otras que las circunstancias indiquen como precisas.

El señor Lerroux en su domicilio

Madrid (12,30 m.).—Don Alejan-

do citados para verse hoy por la mañana, con cuyo objeto irá el señor Lerroux, a primera hora, a casa del señor Gil Robles.

Dijo también que el señor Lerroux se retiraba a descansar y que no habría, por tanto, ninguna otra gestión por la noche.

micilio y se dirigió al del señor Martínez de Velasco, en compañía del cual salió después de celebrada la entrevista.

El señor Lerroux, dirigiéndose a los periodistas, les dijo:

—Es muy posible que, como decía un periódico, me dirija a ustedes con un gesto, al parecer, áspero, pero tengan en cuenta que quien toma una responsabilidad como la que yo contraigo en estos momentos, sería una inconsciencia que no estuviera preocupado, aunque estas graves preocupaciones algo van desapareciendo en virtud de las visitas que realizo, en las que no encuentro más que facilidades, lo mismo en la que tuve ahora con el señor Gil Robles, ateniéndome, como es natural, a la importancia de su partido y a la representación parlamentaria, como la ayuda que me ha ofrecido el señor Martínez de Velasco, de colaboración personal en el Gobierno. Claro está que eso depende de las combinaciones y visitas que todavía he de realizar.

Se le preguntó por los nombres de alcance de la colaboración de cada partido y contestó que el señor Gil Robles convino con él, en términos generales, esa colaboración, sin perfilar carteras ni personas. Yo tengo que acoplarlos—agregó—después de las entrevistas con Martínez de Velasco y Melquiades Alvarez.

Terminó diciendo que después de estas entrevistas regresaría a su domicilio, donde esperará la hora que le exija el Jefe del Estado.

dro Lerroux llegó a su domicilio a las doce y diez minutos, donde esperará a concertar la entrevista con el presidente de la República.

Añadió que espera que ese Gobierno podrá afrontar y resolver los problemas que hoy tiene España planteados, con lo cual, y si lo logra, habrá prestado un gran servicio al país, proporcionando a todos los que directa o indirectamente colaboren, la satisfacción de haber cumplido un deber que hoy es de elemental patriotismo.

—Seguirá el señor Cid en el ministerio de Comunicaciones?—interrogó otro periodista.

—Aunque es seguro que desempeñará una cartera—replicó el señor Martínez de Velasco—supongo que no será la de Comunicaciones precisamente.

Terminó diciendo que creía que esta misma tarde habría Gobierno.

Don Melquiades Alvarez también ofrece su apoyo al señor Lerroux

Madrid (12,30 t.).—Al salir el señor Lerroux del domicilio de don Melquiades Alvarez, dijo a los informadores:

—Don Melquiades me ha ofrecido su apoyo, no sólo por razones de índole política, sino también por la amistad que nos une. Ahora voy a mi domicilio y esperaré la venia del Jefe del Estado para visitarle, pero no llevaré la lista.

Manifestaciones de don Melquiades

Madrid (12,30 t.).—Hemos visitado al señor Alvarez inmediatamente después de despedirse de él el señor Lerroux.

El jefe de los liberales demócratas nos dijo que el señor Villalobos continuará en el Gobierno, desempeñando la cartera de Instrucción.

GRAN GIMNASIO HIGIENICO, CENTRO DE EDUCACION FISICA Y SALA DE ARMAS

DE
RAMON MARTINEZ
Clases especiales para niños y señoritas
Establecimiento dotado con la más moderna mecanoterapia
PLAZUELA DE SAN MARTIN, NUMS. 2 y 3.—SEGOVIA

Como le indicásemos que el señor Martínez de Velasco había ofrecido al señor Lerroux su colaboración personal, contestó:

—Yo no, porque no creo que las circunstancias sean tan graves para un sacrificio como ese, lo cual es poner las cosas al rojo.

EL SEÑOR LERROUX EN PALACIO**A la salida manifiesta que espera tener la lista del nuevo Gobierno al finalizar la tarde, y tendrá que ampliar algunas consultas**

Madrid (1,45 t.).—A las doce y media llegó don Alejandro Lerroux al Palacio, manifestando a los periodistas que iba a dar cuenta al jefe del Estado de las gestiones realizadas hasta ese momento. También dijo que no llevaba lista.

A la una y media abandonó el Palacio Nacional el jefe de los radicales, y dirigiéndose a los periodistas se expresó en los siguientes términos:

—Como ya le he manifesté a la entrada, no tengo lista. Vine, llamado por S. E. para darle cuenta de la terminación de mis gestiones para constituir Gobierno, que, como ustedes comprenderán, ofrece dificultades naturales, pues no es como cuando se trabaja con partidos con los cuales

Agregó que de la conversación mantenida con don Alejandro Lerroux pudo deducir que éste está dispuesto a llegar al sacrificio de encargar, no sólo de la presidencia del Consejo, sino de una cartera.

Ignora el señor Alvarez si el Gobierno se presentará en seguida a las Cortes o lo hará el martes próximo.

lamento para saludar al presidente de la Generalidad y al señor Casanova; añadió, contestando a otras preguntas, que había evacuado por teléfono la consulta que le formuló el presidente de la República: «Ahorra espero que me telefonen de Madrid—dijo—; depende de lo que me comuniquen el que esta misma noche me marche en el expreso».

El señor Azaña estuvo después en el despacho presidencial, donde conversó con los señores Companys y Casanova. También le saludaron allí todos los consejeros de la Generalidad que se hallaban en el Parlamento. Poco después de las siete salió acompañado de los indicados señores, dirigiéndose al hotel donde se hospeda.

NOTAS DE HACIENDA

Gratificaciones compatibles con pensión

Por orden del ministerio de Hacienda de 29 de Septiembre último, «Gaceta» de 2 de Octubre actual, y teniendo en cuenta que los funcionarios militares que prestan servicio al Estado en razón precisamente del haber pasivo extraordinario que perciben de él, no están comprendidos en la declaración de incompatibilidad hecha por la referida Orden ministerial de 25 de Septiembre pasado, aun cuando a más de su haber de retiro, cobren otros emolumentos iguales a los asignados al personal activo, civil o militar, que se halla situado en las mismas condiciones que ellos, en relación con el servicio que prestan. Entendiéndolo así este Ministerio ha tenido a bien declarar que las pensiones extraordinarias de retiro que perciben los funcionarios militares acogidos al régimen de retiros extraordinarios establecidos por los Decretos de 25 y 29 de Abril y 23 de Junio de 1931, ratificados como Ley en 16 y 30 de Septiembre del mismo año y disposiciones concordantes y que constituyen la retribución principal de los servicios que prestan al Estado, son compatibles con las retribuciones complementarias que les correspondan en razón de cargo o cometido oficial que tengan asignado, siempre que éstas sean iguales a las que en distintas condiciones perciban los funcionarios que se hallen en situación activa y presten con sujeción a disposiciones legales o reglamentarias, los mismos servicios.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don A. Cubo, 37 pesetas.
- » L. Gómez, 4.117,78.
- » G. Mateo, 616,87.
- » J. Hernanz, 3.934.
- » J. Sancho, 180.
- » J. Cabo, 110.
- » C. Sastre, 10.

Al señor ingeniero jefe de Industrias, 340.

Al señor administrador del Distrito forestal, 177,50.

Al señor administrador del Patrimonio de San Ildefonso, 1.320.

Una tormenta causa inundaciones y grandes daños en Puerto Llano

Puerto Llano.—Ha descargado una imponente tormenta. Las aguas inundaron bastantes casas de la parte baja de la población, teniendo que ser auxiliadas por balcones y ventanas muchas familias que se hallaban en situación peligrosa.

A consecuencia de las inundaciones han resultado ahogados muchos animales domésticos, arrastrando las aguas bastantes enseres. En el interior de la ciudad aparecen grandes piedras y gran cantidad de tierra arrastradas por las aguas.

En la calle de Eliodoro Peñasco se hundió una vivienda sin que ocurrieran desgracias. El pedrisco ha causado importantes daños en olivares, viñedos y huertas.

Los ancianos de la localidad no recuerdan otra tormenta de mayor violencia.—MENCHETA.

UNA SALVAJADA**Explota un potente petardo en el cine Actualidades, de Madrid**

No ocurrieron desgracias. Madrid, 3.—En las primeras horas de la tarde de ayer hizo explosión en el cine «Actualidades», que, como se sabe, está situado en la Avenida de Eduardo Dato, un petardo de gran potencia, colocado en la puerta de salida. La alarma que se produjo entre los espectadores fué grande, acudiendo al lugar de la explosión el personal del cinematógrafo. Quedaron agrietados varios tabiques y destruido completamente un radiador. Se cree que los autores del hecho fueron unos jóvenes que, a dicha ho-

ra, estuvieron parados en uno de los pasillos próximos al lugar donde estalló el petardo.

Fuerzas de Vigilancia y de Seguridad se personaron en el cine, practicando diligencias.

Disposiciones de la "Gaceta."

Madrid (1 t.).—En la relación que publica la «Gaceta» creando definitivamente cincuenta y siete escuelas nacionales, corresponden a la provincia de Segovia las siguientes:

En Aldeasoña, una unitaria de niñas; la mixta existente se convierte en escuela para niños.

—En Marzuela, una ídem.

—Nombrado director de propiedades a don Francisco Martínez Orozco.

—Disponiendo que el ingreso en el Cuerpo de Sanidad se haga en el sucesivo entre alumnos del Instituto de Sanidad.

—Disolviendo las Juntas de los Jurados mixtos recaudadoras de cuotas corporativas.

—Constituyendo el Consejo administrativo del Patrimonio de la República.—MENCHETA.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL**Cuando regresaban de la vendimia se mata una mujer y resultan heridas siete personas más**

Tarragona, 2.—Según comunican de Bot, cuando regresaban de la vendimia en la camioneta de esta matrícula 2.310 la familia del industrial don Miguel Galvada Taul y varios jóvenes, perdió el «chauffeur» el mando del vehículo en el kilómetro 2, entre Bot y Gandesa, en una curva, por haberse roto la dirección. La camioneta volcó, y resultó muerta por fractura de la base del cráneo Magdalena Pellarés Jiménez, de cuarenta y tres años, y con heridas menos graves, Juan Alfara Coello, de trece años, y leves el «chauffeur» Francisco Valles Jiménez, de diez y siete, y cinco más, que fueron trasladados a Gandesa.

La Benemérita sorprende reuniones clandestinas de comunistas y socialistas y se incauta de armas de distintas clases

Toledo, 2.—La Benemérita ha sorprendido en las afueras del pueblo de Almurdiel una reunión clandestina, que celebraban elementos comunistas, deteniendo a 46 individuos y ocupándoles algunas armas cortas de fuego, tres cuchillos y nueve navajas, un hacha, folletos y libros comunistas.

En el pueblo de Los Navalmorales, la Guardia civil sorprendió otra reunión clandestina que celebraban los dirigentes de la clausurada Casa del Pueblo en el domicilio de Laurentino García. Detuvo a cinco individuos en una habitación, y en otra a ocho más, que se ocultaban bajo una mesa. Al inquilino de la casa se le ocupó una escopeta.

En el pueblo de Villa de Don Fadrique, la Benemérita detuvo a Alejandro Maguado, que alentaba a los elementos extremistas a que se declarasen en huelga.

¡SEÑORA...! ¡SEÑORITA...!

Para vestir a la moda encargue sus vestidos en Academia Barrera, San Juan 11, segundo

En un accidente muere un afiliado al Comité rojo y otro resulta herido

Aranjuez.—En el kilómetro 36 de la carretera de Cádiz, dos desconocidos, sin que el dueño se enterara, montaron en la traseca de un carro de los llamados de galera. Al tomar éste el camino de Seseña, se cruzó en la carretera con una camioneta de la matrícula de Murcia, no pudiendo evitar el conductor de ésta el atropello del carro.

Uno de los desconocidos resultó muerto y el otro con heridas menos graves.

En las ropas del cadáver se ha hallado un carnet de afiliado al Comité rojo de la Federación comunista nacional. La víctima representa unos veinte años de edad.

El herido pertenece al mismo Comité.—MENCHETA.

NOVIAS

Comprad vuestro equipo en los

ALMACENES RIDRUEJO

Es donde encontraréis los artículos de

GRAN MODA

Juan Bravo, 12 Teléfono 222

SEGOVIA

CENTROS DE PERTURBACIONES

Por OBSER

Los progresos de la meteorología han permitido comprobar la existencia de centros ciclónicos en los que se elaboran y tienen su origen las perturbaciones atmosféricas que luego se propagan a las demás regiones; en política acontece algo parecido, y el estudio de la Historia y la observación cotidiana permiten determinar centros de perturbación bien definidos como las orillas del Rhin, la cuenca del Danubio, las costas del Pacifico, puntos muy importantes para la marcha general de la política en Europa y en el mundo.

De estos centros de perturbaciones, los unos son más o menos activos, según las circunstancias; mientras duró la agresividad de los agrarios, España fué el baluarte de defensa de la Cristianidad que confirió a Europa una fuerza y una disciplina moral única y durante estos tiempos España adquirió relieves imborrables; andando el tiempo los bárbaros de occidente dejaron de constituir una amenaza para Europa y entonces fué cuando España pudo disfrutar de paz.

Al otro extremo de Europa la necesidad de defenderse contra los embates de los bárbaros de Oriente dió lugar a la formación del Imperio austríaco que durante siglos cumplió con su papel de defensor de Europa hasta culminar con la brillante defensa de Viena contra los turcos, y sucesivamente, conteniendo la anarquía de las provincias limítrofes de los Balcanes.

Como consecuencia de las guerras del siglo pasado, Austria fué perdiendo su importancia hasta que en la última guerra, con el prevalecer de borrasas ideológicas pseudo-humanitarias sobre las realidades de la historia, Austria fué enteramente sacrificada, y en gran parte, en favor de los mismos bárbaros contra los que Austria había defendido a Europa.

Durante la guerra, propaganda interesada, logró presentar a los servicios como europeos, mientras que un estudio desapasionado de su historia y su conducta obligan a rectificar este juicio; el reino de Servia se constituyó gracias a la rivalidad de las grandes potencias, substituyendo a los Walis turcos nombrados por el sultán a unos reyezuelos escogidos entre los más decididos de los cómites de los que los Walis se servían para tiranizar a la población constituida por bárbaros eslavos inmigrados incapaces de regirse independientemente.

La actual dinastía de los Karageorgewich subió al trono gracias a un magnicidio, particularmente repugnante, repudiado por toda Europa; el difunto rey Pedro entró en el Konak de Belgrado cuando todavía no habían desaparecido las huellas de sangre del rey Milán Obrenovich y de la reina Draga, cobardemente asesinados en su lecho por un grupo de oficiales que gozaban de la confianza del actual rey Alejandro, el que, sin embargo, más tarde, mandó matar al jefe de ellos apodado «Apis».

Para mantener su dominación sobre la población servia—sierva—la dinastía Karageorgewich tuvo que ejercer un poder despótico y desviar el furor popular excitando el odio contra Austria; hasta provocar la tragedia de Serajevo en la que la complicidad del Gobierno de Belgrado resulta evidente; con tal de mantenerse en el Poder, la dinastía servia, prisionera de la camarilla militar, provocó la guerra que asoló a Europa entera.

Las eternas rivalidades entre las grandes potencias impidió que el acto criminoso recibiera una sanción adecuada; antes al contrario, en la psicosis provocada durante la guerra se llegó a atribuir a Servia unos territorios vastísimos, habitados, en parte, por poblaciones culturalmente muy superiores como los croatas, lo que excitó todavía más los delirios megalomaníacos de los militares servios, que, sin embargo, no han logrado organizar pacíficamente al país; el llamado reino Servio-Croata Esloveno, a pesar de las ficciones pseudo-democráticas importadas de Europa, es una autocracia despótica del viejo estilo asiático, y el rey Esloveno pudo mantenerse en el trono únicamente ejerciendo una dictadura militar.

Las dificultades de orden interior y el apoyo político que algunas potencias europeas han prestado a Yugoslavia le han empujado a desarrollar una política extranjera agresiva; en su delirio imperialista, nacido de la creencia en la impunidad de sus provocaciones, Yugoslavia pretende disputar a Italia los territorios del Adriático. En su furor destructor, típicamente bárbaro, la megalomanía yugoeslavica se ensaña contra los movimientos de la denominación veneciana que llevó entre los «esclavos» bárbaros los primeros resplandores de civilización; pretendió inmiscuirse en los asuntos de Austria, de la que quisiera erigirse en heredera, olvidando que Austria era ya un país civil-

zado cuando Servia estaba en la barbarie más negra; que Belgrado era todavía—antes de la megalomanía ramplona de los megalómanos de la guerra—un mercado cerdos en el que unos cuantos jidos campaban a sus anchas cuanto podían contar con la impudencia.

Los méritos de Servia durante guerra fueron precisamente la ferocidad de sus soldados y su actitud en la guerrilla y el saqueo que dependieron a sus disposiciones activas más eficaz fué, sin embargo, el apoyo de algunos aventureros venales a cambio de dinero alimentario propagando tendenciosa y mendaz propaganda.

Durante muchos años Yugoslavia explotó la amistad y el apoyo de Francia para perfeccionar sus armamentos, exclusivamente ofensivos, puesto que nadie le amenaza y legítimas aspiraciones han sido ocupadas con creces, siendo la única potencia que por haberlo perdido en la guerra se ha visto atribuir un valor mucho más de lo que podía tener; ahora que la actitud de manía parece favorecer una conflagración que volvería a fomentar la tambaleante dictadura de los autócratas servios, empujados por las esperanzas de nuevos botines de un pueblo primitivo, careciendo de todo sentido de solidaridad europea, están dispuestos a olvidar las derrotas sangrientas que les proporciónaron los ejércitos alemanes amistad Nakens y repudiando el armistice de la Francia pacifista para aliarse con Alemania belicista, que ayudan en sus intentos de fomentar disturbios en Austria, en contra de los intereses de Europa.

Por su precaria situación interior por los apetitos desproporcionados de la falta de escrúpulos de sus dirigentes, Yugoslavia, con su desmedido orgullo y su inconsciencia, amenaza sumir nuevamente a Europa en los horrores de una guerra y constituye un centro de perturbación.

LOS TEATROS EN JUAN BRAVO

«Esta es la noche», película sonora de Juan Bravo. Ayer se pasó en el teatro de la Plaza Mayor esta película hablada en español, la cual tiene situaciones muy interesantes y escenas construidas con gran acierto y precisión.

El argumento no es muy nuevo pero la falta de originalidad está salvada por la corrección escénica y la interpretación que es, por parte de las figuras principales, de una gran delicadeza.

La película gustó.

EN CERVANTES

«Rápteme usted!», película sonora de Selección Filmófono. Un capricho escénico siempre alegre, pícaro e interesante, basado en una ópera francesa, con escenas de vodevil, otras de comedia lírica y algunas más sobresalientes y vistosas de auténtica opereta.

A este libro verdaderamente teatral, acompaña una música de factura y sugestiva melodía, pegadiza y rítmica, que se acopla a todas las situaciones y aun realiza las escenas principales y completa el colorido de muchos de los personajes; y para que nada falte al completo éxito de la cinta, la interpretación es excelente por parte de todos los actores, sobresaliendo Jacqueline Francey y Roger Treville, notable pareja de artistas cómicos.

La Casa del Niño

Menú del día 3 de Octubre
Desayuno: vaso de leche con gotas de café y pan.
Comida: puré de lentejas, tortilla de patatas y fián.
Merienda: arroz con leche.

SEGOVIA RELIGIOSA

En los Padres Franciscanos
Mañana, día 4, festividad del Seráfico Padre San Francisco, habrá a las ocho y media misa de comunión, oficiada por el excelentísimo señor obispo; a las once, misa solemne, quedando expuesto el Santísimo hasta la función de la tarde, en la que oficiará también de pontifical el excelentísimo señor obispo.

Escuela particular de preparación militar fuera de filas

Afecta al Gimnasio Municipal y Sala de Armas de Segovia

Instrucción para cuotas y de haber. Para informes y matrícula, dirigirse a dicho Centro, Plaza de San Martín, 2. o u

DON TEODORO HERRAZ

Calle de Escuderos, 14

NOVIAS...

La casa especializada en equipos de novias es
LA ARAGONESA
Lanas de cochenas a 45 pesetas; juegos de cama, cochenas, cochenas; mantas de Palencia, número 10, a 25 pesetas. Vestidos de novias
San Francisco, 6, y Juan Bravo, núm. 29. LA ARAGONESA

Parece que a última hora de la tarde han surgido dificultades para ultimar la lista del Gobierno

Conjeturas en el Congreso

Madrid (5 t.).—Esta mañana ha habido mucha animación en el Congreso, siguiendo los diputados y ex diputados con gran interés el curso de las gestiones que realiza el señor Lerroux para la formación de Gobierno.

Varias minorías estaban reunidas de modo permanente, con el mismo objeto.

Los comentarios eran diversos, como siempre ocurre, conjeturándose sobre el número de carteras que se repartirían a cada partido de los que constituyen la coalición gobernante. Se daba por descontado en la Presidencia del Consejo y en Guerra, a don Alejandro Lerroux, que más tarde ocuparía cuando se refundieran Guerra y Marina en un ministerio, que se denominaría de «Defensa Nacional».

También se hablaba de la continuación de Samper como ministro de Industria y Comercio. Sin duda, sin embargo, de la continuación del señor Salazar Alonso.

El señor Cid, según manifestó Martínez de Velasco, posiblemente no continuará en Comunicaciones, aunque es seguro que seguirá formando parte del Gobierno.

En cuanto al señor Villalobos, ya dijo también el señor Alvarez que continuará en Instrucción pública.

Como posibles ministros se barajaban los nombres de los señores Aizola y Villalonga, de la C. E. D. A.; de Rocha y Guerra del Río, radicales y de don Cirilo del Río.

El señor Rocha cree que esta noche habrá Gobierno

Madrid (5 t.).—Conforme anunció el señor Lerroux, éste almorzó en su domicilio, en compañía del señor Robles.

Al salir este último, después de las diez y media, un informador le dijo que algunos creyeron apreciar en la cara del señor Lerroux al salir de Palacio, disgusto por las dificultades que encuentra para formar Gobierno.

No hay más dificultades que las naturales para hacer el acoplamiento de carteras—contestó el señor Robles—. Mi opinión es excelente y creo que esta noche habrá Gobierno, aunque creo también que tal vez no lo anuncie la Prensa nocturna.

Agregó que a las cinco de la tarde irá el señor Lerroux una visita de correspondencia a otra que recibió esta mañana. (Se supone, naturalmente, que esta visita será al señor Robles.)

El señor Rocha siguió diciendo: —A las seis de la tarde nos reuniremos en la casa de Lerroux varios amigos y después el jefe radical irá a estar al jefe del Estado.

Se le dijo que en los círculos políticos se hablaba de que pudiera haber del Gobierno algún ministro sin cartera.

—Esto sí que es bonito—contestó el señor Rocha—. De haberlo sabido hubiera pedido para mí.

El señor Lerroux no tropieza con dificultades

Madrid (5,30 t.).—Un redactor de

la «Agencia Mencheta» logró entrevistarse con el señor Lerroux, diciéndole que se aseguraba que tropieza con serias dificultades para la formación de Gobierno.

—Puede usted asegurar—dijo a nuestro compañero—que no hay tal cosa. Sólo existen las dificultades naturales en estos casos de formación de Gobierno. Como quiero hacer las cosas bien, es natural que no vayan muy de prisa. Desde luego puede asegurar que esta noche habrá Gobierno.

Los señores Samper y Marraco en el domicilio de don Alejandro Lerroux

Madrid (5,30 t.).—A las cuatro de la tarde llegó el señor Samper al domicilio del señor Lerroux. Dijo a los informadores que iba únicamente a visitar al jefe del partido y a enterarse del curso de las gestiones para la formación de Gobierno.

A las cuatro y veinticinco llegó el señor Marraco.

A preguntas de los periodistas contestó que no creía en la existencia de dificultades para solucionar la crisis. Unicamente se trata de resolver si habrá ministro sin cartera o no. Por

Madrid (5,30 t.).—Parece ser que en la conversación mantenida por el señor Lerroux con el señor Martínez de Velasco, y a requerimientos insistente de aquél, el jefe de los agrarios accedió a ser ministro sin cartera, con objeto de aportar su colaboración en el Consejo, aunque no participase, de modo directo, en el desempeño de un ministerio.

lo demás—agregó el señor Marraco—creo que el jefe del Estado, Lerroux y Gil Robles están perfectamente compenetrados.

A la pregunta de si seguiría en la cartera de Hacienda, replicó: —Soy hombre disciplinado. Ocuparé el cargo que se me indique. Por mi parte no hay inconveniente si así se dispone.

¿Martínez de Velasco, ministro sin cartera?

Madrid (5,30 t.).—Parece ser que en la conversación mantenida por el señor Lerroux con el señor Martínez de Velasco, y a requerimientos insistente de aquél, el jefe de los agrarios accedió a ser ministro sin cartera, con objeto de aportar su colaboración en el Consejo, aunque no participase, de modo directo, en el desempeño de un ministerio.

De siete a ocho posiblemente habrá lista de Gobierno

Madrid (5,30 t.).—Existe la impresión de que hasta las siete o las ocho de la noche no podrá facilitarse a la Prensa la lista del nuevo Gobierno.

También amplió la declaración de Echevarrieta y del portugués Alfonso Castro, celebrándose a continuación un careo entre el señor Echevarrieta y el escritor Martín Luis Guzmán, por haber incurrido en contradicciones.

Se ha ordenado a los establecimientos bancarios notifiquen al juez especial qué personas retiraron cantidades superiores a cien mil pesetas los días 5, 6 y 7 de Julio, por cuya fecha don Horacio Echevarrieta entregó el primer plazo para adquirir armas.

La causa contra el ex diputado señor Morón

Madrid.—La causa contra el ex diputado socialista señor Morón por tenencia de explosivos ha sido desplazada del sumario para someterla a los tribunales de urgencia.

Hallazgo de revólveres

San Sebastián.—La inspección de armas que funciona en Eibar ha practicado un registro en la casa de un vecino de Ermua, encontrando treinta y seis revólveres sin culata, 24 armazones de la misma clase de armas, 112 cilindros de ídem, 117 cañones de ídem y varios centenares de cachas, más 179 billetes de ferrocarril, suponiéndose que todo procede de robos.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

Método diplomado. Concedemos títulos

Su sistema sencillo y práctico garantiza la enseñanza completa. Cursos breves para señoritas forasteras. Clases diarias, desde 10 pesetas al mes. Próxima apertura 1.º de Octubre

Razón: JUAN BRAVO, 29, confecciones y SAN FRANCISCO, 6, tejidos

¿HAN SURGIDO A ULTIMA HORA DIFICULTADES PARA LA FORMACION DE GOBIERNO?

Madrid (7 t.).—Desde el domicilio del señor Gil Robles, el señor Lerroux marchó al suyo, en el que se encontraban Guerra del Río, Becerra y bastantes diputados radicales.

Después llegó el señor Rocha.

Manifestaciones del señor Salazar

El señor Salazar Alonso, al llegar a casa del señor Lerroux, fué interrogado acerca de que si continuaría en Gobernación como creía el señor Marraco.

—No sé nada, contestó. Vengo a entrevistarme con el señor Lerroux para enterarme del estado de sus gestiones. Por lo visto hasta los mismos socialistas terminarán por querer que continúe yo en la cartera de Gobernación.

ACERCA DEL ORDEN PUBLICO DECLARADO

Madrid (7 t.).—Desde el domicilio del señor Gil Robles, el señor Lerroux marchó al suyo, en el que se encontraban Guerra del Río, Becerra y bastantes diputados radicales.

Después llegó el señor Rocha.

que en lo que de él depende podía afirmar que hay tranquilidad absoluta.

El señor Lerroux irá a Palacio sin lista

Algo después de las seis y media abandonó el domicilio del jefe radical el señor Guerra del Río, a quien los periodistas preguntaron si el señor Lerroux iría en seguida a Palacio.

—Creo que sí, contestó.

—¿Con la lista del Gobierno?

—Creo que no.

Esta respuesta causó en los informadores desorientación, interpretándose por unos como posibilidad de dificultades de orden grave, y por otros, como una simple dilación fácil de darse.

DE LOS HALLAZGOS DE ARMAS

Madrid (5,30 t.).—El juez especial que entiende en el alijo de armas, tomó declaración nuevamente al comandante Sarabia, que fué jefe del Gabinete militar del señor Azaña.

A continuación se constituyó en la cárcel para comunicar el auto de procesamiento y prisión al portugués Alejandro dos Santos.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica	674.6
Dirección del viento	Sur
Temperatura máxima	21.2

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica	676.0
Dirección del viento	Oeste
Temperatura mínima (protegida)	9.0
Pronóstico del tiempo, lluvia.	

Se necesita

oficial de carretaría que entienda bien el oficio, en madera y de fragua. Para informes, Félix García, en Tabladillo.

Ama de cría

soltera, de veinte años, se ofrece para casa de los padres de la criatura, leche de un mes. Razón, calle Gascos, número 23, Segovia, Manuel Cecilia.

¡OCASION!

Se vende leña seca, superior, para estufas y calefacciones, a 85 céntimos la arrobá; llevando desde 100 arrobas en adelante hace una rebaja. En la carbonería de Pirón, Carretas, 3 y Fernán García, 11, orilla del Acueducto.

Se alquila

el conocido establecimiento de vinos «Las Arquetas». Informes, Plaza Mayor, número 6, principal, izquierda.

Como único

hosped se admite un estudiante o empleado, sitio céntrico. Razón, en la Administración de este periódico.

Ama de cría

se necesita para criar en casa de los padres. Razón, Ferreteria Hispano Americana, apartado de Correos, 25.

Se vende

una chota de pura raza holandesa, de ocho días. Para tratar, con Estanislao Díaz, en Zamarramala.

Coche

turismo, 13 HP., 5.000 kilómetros. Razón, Instituto de Higiene.

ANUNCIO

Se saca a subasta la corta de leña señalada de veinte álamos negros a muerte y hacer cabezas a cien álamos blancos y fresnos, del coto de «Cobatillas», término municipal de Torreiglesias, admitiéndose proposiciones por escrito y en sobre cerrado hasta el día 15 de Octubre, y hora de las doce de la mañana.

La subasta se celebrará en Segovia a las once de la mañana del día 19 del próximo mes de Octubre en casa del administrador Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, piso 2.º, en cuyo poder está de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base a la subasta y el contrato de ella derivado.

Se arriendan

para la próxima primavera, los pastos de 260 fanegas de la finca «Rasillo y Trescientas», en el Valle de Alcudia, término municipal de Almódovar del Campo. Dirigirse a don Antonio Fernández Guisado, Villanueva de la Serena, Badajoz.

Berlina

«Citroën», C. 4, excelente estado, se vende. Razón, señor Llorente, en Carbonero el Mayor.

Vendo

dos vacas holandesas, recién paridas. Para tratar, con Pedro Pascual, en Carbonero el Mayor.

Se vende

vaca holandesa, parida de ocho días del segundo, gran producción. Para tratar, con Felipe Heredero, en Aldehuela del Condal.

GRAN BAR FINITO

ESPECIALIDAD EN ASADOS Y COCHINILLOS

BEBIDAS DE TODAS LAS MARCAS

AMPLIOS COMEDORES INDEPENDIENTES PARA BODAS Y BANQUETES

ESMERADO SERVICIO PRECIOS MODICOS

Visiten esta casa y se convencerán de la calidad y buen servicio de la misma

No confundirse: CRONISTA LECEA, 10.—Segovia

AVISO A LOS LABRADORES

La ZAPATERIA LOS CHICOS ha recibido los calzados marca TANKE. Debéis exigir esta marca por ser fabricados en Castilla

Los calzados TANKE son irrompibles, a precios baratísimos. Exigir la marca TANKE. TANKE, por ser fabricación castellana

Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de muebles sucesor de Sessé

LOS GRANDES REGALOS

DE CASA MAYO

Mañana jueves, deben visitar nuestro establecimiento, porque además de los precios rabiosamente baratos que vendemos todos los artículos de mantas, jerseys, panas, retores, telas para camisas, para vestidos, etc., etc.

además... señora...

la regalamos para su casa un precioso objeto de valor que puede llevar a su elección...

completamente gratis

Casa Mayo

Isabel la Católica, 12

Segovia



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Viogetta

VENTA EN FARMACIAS

Se arriendan

los pastos para 200 cabras en Las tras del Pozo, caserío de San Pedro de las Dueñas. Para tratar, con los colonos en dicho caserío.

Se vende

una vaca holandesa, recién parida del tercero, mucha producción y buen tamaño. Para tratar, con su dueño Claudio Marugán, en Etreros.

Se necesitan

dos oficiales de carretaría. Para tratar, con la viuda de Genaro López, en Sauquillo.

Se desea

para vivir en familia, señora o señorita o alquilo gabinete con derecho a cocina. Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende

un par de vacas de trabajo, nuevas, superiores. Para tratar, con Saturio Herrero, en Armuña.

Se venden

120 ovejas negras, de raza especial para criar: 30 carneros de la misma para todos de dos a cinco años y 400 a 500 arrobas de uva blanca y negra, en inmejorables condiciones y la cantidad que desee el comprador hasta el total de las existencias en las vinas o en casa. Para tratar, con Juan Esteban, en Ochando.

Pensión Chiclanero

Desde 8 pesetas. Todo confort

JOSE GOMEZ

Avenida de Eduardo Dato, 27,

primero centro (Gran Vía)

Teléfono 22013 Madrid

Lea usted EL ADELANTADO

†

EL SEÑOR

Don Cristino González Benito

Ha fallecido hoy 3 de Octubre de 1934

a los 69 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Maroto;

hermanos políticos don Jesús (párroco) y don Francisco Maroto, y demás parientes,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana jueves, día 4, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Juan Bravo, 24, al Cementerio, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se dirá el viernes, día 5, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Martín, por lo que recibirán especial favor.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Bombas Siemens

para riegos, usos caseros e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. A.

SANTIAGO, 29 y 31—TELEFONO 2.337 VALLADOLID

CARTAS COMERCIALES

■ | EN UNO Y VARIOS COLORES

TIPOS ULTIMA NOVEDAD

CALIDAD EN LA IMPRESION

RAPIDEZ EN LA ENTREGA

TRES FACTORES QUE DEBEN DETERMINARLE A CONFIAR SUS ENCARGOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO

La nacionalización de la plata

Por SMITH SPENCER

El Presidente Roosevelt, se ha decidido por fin a votar una ley por la que usa de los poderes que le habían sido conferidos para realizar la nacionalización del metal plata.

En virtud de esta disposición todos los poseedores de plata en los Estados Unidos tienen o tenían un plazo de noventa días para vender al Estado su metal, al precio de 50,01 centavo la onza de metal fino, que les pagará en billetes o certificados que como cosa sería una gollería.

Va esta plaza a aumentar las reservas del «Federal Reserve System», que se halla autorizado para garantizar su circulación fiduciaria con una cobertura mixta de 2/3 de oro y 1/3 de plata.

De la obligación de entregar su plata, se encuentran exceptuados los propietarios de monedas nacionales o extranjeras, artículos manufacturados y minerales de cuya composición forma parte aquel metal, así como los destinatarios de metal, que actualmente se encuentra a bordo de los navíos en ruta hacia Norteamérica. Huelga decir igualmente que también serán provistos de las correspondientes «licencias» aquellos industriales que utilicen la plata en sus fabricaciones, así como las personas que tengan realizados contratos en los que conste su obligación de hacer los pagos en plata.

Pero fuera de tales excepciones, cualquier ocultación de metal será castigada con valores ascendentes al doble de su valor.

Según ha hecho observar el secretario del Tesoro norteamericano este Decreto no puede sorprender a nadie puesto que el Presidente no ha hecho sino utilizar la atribución que en su día le concedió el Congreso, pero con tal medida no se cree que los efectos puedan ser sino muy limitados.

No pasan de 200 a 250 millones de onzas los lingotes de plata que puedan existir atesorados, lo que reducirá la creación de nuevos signos monetarios a la suma prácticamente variable de 100 a 125 millones de dólares, y su creación ulterior de 600 a 900 millones en total, aun si más tarde los Bancos de emisión aprovechan el crecimiento de su cobertura legal para regular la circulación calculando sus «stocks» a la par legal de 1,29 dólar y emitiendo billetes por un valor igual a dos veces y media aquel «stock».

Si además se tiene en cuenta que el precio de compra fijado por el Gobierno es apenas superior al que rige en el mercado libre, no es de esperar se produzca ningún encarecimiento serio en las operaciones que acaban de comenzarse.

Sin embargo, y como una demostración de la sorpresa que ha producido en todo el mundo, la repentina medida del Presidente Roosevelt, conviene consignar que la cotización de la moneda norteamericana se ha resentido en todas las grandes plazas internacionales.

En los círculos políticos y financieros la extrañeza ha sido también notable, por la súbita decisión del Presidente de nacionalizar el metal

plata, ha sido considerada como un extraño cambio de opinión, realizado probablemente con fines electorales, sobre todo en los distritos productores del metal en cuestión, así como también para desarmar la oposición creciente de los inflacionistas, dándoles a entender que no tardarán en llevarse a cabo las manipulaciones consignadas de acuerdo con sus deseos.

En apoyo de este aserto se aduce de que dos días antes de decretarse la nacionalización de la plata, se habían suprimido todas las restricciones para la exportación de capitales, lo que demuestra que Washington tiene el propósito de restaurar un régimen monetario normal sobre la base del curso actual de la divisa norteamericana.

Pero por otra parte trata de desvirtuarse el anterior razonamiento con la afirmación de que Roosevelt vino muy emocionado de su reciente viaje por el oeste, ante el recrudescimiento de las poblaciones rurales cuya miseria se ha agravado considerablemente como consecuencia de la sequía persistente, y esto tal vez sea lo que le haya inducido al brusco cambio de opinión sobre el problema, junto con el deseo de defender la posición electoral de su partido.

También le habrá convencido su visita de que los socorros acordados para los agricultores, representan una cifra irrisoria, puesto que harían falta, no centenares, sino millares de millones, no habiéndose conseguido, pues, si no recargar el déficit presupuestario, ya tan pesado de suyo. Así es como se vislumbra en la lontananza la «plancha de asignados», frase de triste recordación en la historia financiera de más de un país, como último recurso para intentar atender a necesidades ineludibles. En tal caso, bien podría asegurarse que la nacionalización de la plata no habría sido sino el preludio para efectuar maniobras de mucha mayor enjundia.

(De la Agencia Internacional Arco.)

Conversaciones con nuestros corresponsales y suscriptores

Con el objeto de aligerar el trabajo de la Administración de este periódico, todos los miércoles y sábados daremos contestación a los pagos hechos o reclamaciones formuladas o preguntas que se dirijan por nuestros suscriptores o corresponsales sobre asuntos relativos al periódico.

Don J. H., de Nieva, recibidas 25 pesetas, importe de su suscripción desde 15 de Abril de 1933 a 30 de Abril de 1934.

Ecos de la provincia

Remondo

Una boda

El pasado miércoles se celebró en Olmedo el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Angela Caviedes García, con el culto joven

don Martín González Martín, hijo de los ricos labradores de esta localidad don Cándido y doña Ciriaca. Fueron apadrinados por doña Eusebia Caviedes y don Calixto González, hermanos de los desposados. Terminada la ceremonia, se trasladaron a Remondo donde fueron recibidos con alegría por los que esperaban los autos de la boda. Fueron obsequiados los muchos invitados con comidas suculentas.

Por la tarde se organizó animadísimo baile. Por no incurrir en omisiones no menciono nombres de bellas señoritas.

Damos la enhorabuena a los nuevos señores de González y a toda la familia, deseando a aquéllos muchas venturas en su nuevo estado.

Corresponsal

26-9-34

LOS HALLAZGOS DE ARMAS

SIGUE EL HALLAZGO DE BOMBAS, PISTOLAS Y CAPSULAS

Declara el comandante que fué jefe del Gabinete militar del señor Azaña

Madrid, 3.—Ante el juez especial, señor Alarcón, prestó ayer declaración el que fué jefe del Gabinete militar de Azaña, comandante Sarabia.

Le preguntó el juez sobre determinados servicios que pudo hacer el Consorcio de Industrias Militares, para dar facilidades y acelerar la concesión de armamentos que tenía solicitada don Horacio Echevarrieta. El señor Sarabia contestó, al parecer, que no recordaba nada.

Hoy, posiblemente, volverá a prestar declaración dicho señor.

A continuación prestaron declaración un chófer de la Dirección general de Seguridad, para aclarar ciertos extremos, y unos peritos, que se han hecho cargo de la emisora de «radio» encontrada por la Policía en el «garage» del súbdito portugués Alejandro dos Santos.

Dichos técnicos se llevaron la «radio» para examinarla y emitir informe.

A primera hora de la tarde, compareció el señor García de Leaniz, de Huelva, acompañado del diputado de la fracción de Martínez Barrio, señor Blasco Garzón.

Dichos señores volverán hoy a comparecer ante el juez especial.

El submarino incautado en Valencia

Valencia, 2.—Con relación al submarino del señor Echevarrieta, incautado por las autoridades de Marina, de Valencia, y su permanencia en este puerto, se cree que dicho submarino no se ha movido en año y medio del muelle, pareciendo que la incautación sólo debe ser para impedir en el proceso que se sigue al conocido naviero, pues está valorado en cantidad que no debe bajar de seis millones de pesetas.

Según nuestras noticias, dicho buque fué construido en los astilleros de Cádiz, para ser vendido al Estado español, y, últimamente, se negociaba su venta a Turquía. Los tripulantes del submarino son cinco o seis extranjeros, que ayer fueron obsequiados por la autoridad marítima. Esta dispuso que fuera remolcado al costado del buque inspector de la Tabacalera, «12», y ha quedado amarrado junto a él, pues nos informan que el guardapesca torpedista, «Hernando», anclado junto al mismo buque de la Tabacalera, por no tener orden de la Marina de Guerra, no pudo hacerse cargo del submarino cuando ayer tarde fué requerido para ello, en compañía del buque que se utiliza para represión del contrabando.

Hallazgo de proyectiles de fusil

Córdoba, 2.—Al llegar a esta estación un tren procedente de Málaga, un agente de ferrocarriles entregó al de Policía de servicio un envoltorio que contenía una caja con cincuenta cartuchos de fusil Máuser y varios cargadores completamente nuevos, que había encontrado abandonado en un coche por olvido, según cree, de algún viajero.

Dichos objetos han sido entregados al Juzgado correspondiente.

Cartuchos de dinamita

Huelva, 2.—En el pueblo de El Cerro ha sido detenido Juan Benítez, a quien se le han encontrado 31 cartuchos de dinamita y dos rollos de mecha.

Martín Muñoz de las Posadas

Traslado del maestro nacional

Se ha trasladado a Segovia, para donde ejercerá su profesión de maestro nacional, don Mariano Izquierdo Gozalo, después de permanecer dieciocho años entre nosotros cumpliendo con su deber muy acertadamente. Fué muy querido y respetado. Por lo tanto, ha dejado entre nosotros gratos recuerdos y su despedida nos causó profundo sentimiento.

En el momento de su marcha se congregó en la plaza Mayor el pueblo en masa, tributándosele por niños y adultos una despedida emocionante. Deseamos al señor Izquierdo y a su querida familia mucha suerte y prosperidades.

Corresponsal

SECCION AMENA

¿Sabe usted que han sido premiados actores por lucir ricos trajes?

Aun cuando todavía hay muy pocos datos recogidos de actrices y actores españoles de los siglos en que más brilló el ingenio de nuestros autores, de todos modos se sabe de algunas comediantes que, bien por sus riquezas o bien porque existiera competencia, solían presentarse a representar sus papeles con un gusto y una elegancia tal que cautivaban al auditorio.

La esposa de Gaspar de Torres, Catalina Hernández, fué, casi sin disputa, la que derrochó más dinero en sus exhibiciones teatrales, y se hizo notable por el asiático lujo con que vestía los papeles, especialmente los que interpretaba en los autos del Corpus, para los cuales estuvo contratada infinidad de años en Madrid.

En el año 1854 fué a Sevilla con este mismo objeto, y fué tal el gusto con que los representó y el lujo que desplegó en su vestimenta, que la Comisión de fiestas acordó unánimemente concederle 37.400 maravedís por ello.

Dícese que en «Job» y en «Santa Catalina», autos por entonces gustaban mucho, no ha habido quien igualase a Hernández de Vardesea.

Historietas

ARBITRISMO TAURINO.—En el despacho del jefe superior de Policía se reunieron el otro día Vicente Pastor y Fortuna para estudiar los diferentes arbitrios propuestos para evitar en lo posible las desgracias que suelen causar los estochos al saltar al tendido en la suerte (?) del desca-bello.

Y en la terraza de Regina declaraba luego un viejo lidiador:

—Yo he ofrecido las siguientes declaraciones: primera, obligatoriedad del volapié («hasta la bola»); segunda, empleo de pestas protectores para el público (esta solución es la menos viable porque se prestaría a odiosas comparaciones), y tercera, colocación de una tapia de cristal en la barrera, que, sin estorbar la clara visión del espectáculo, impida el paso de toda clase de objetos del redondel al tendido... y del tendido al redondel, que tampoco es ese un peligro desdeñable, ¿estamos?

Curiosidades

La miel es una gran aliada de la belleza, sobre todo para suprimir o atenuar rojeces.

Se toman cincuenta gramos de miel de calidad excelente, se le añade otro tanto de esperma de ballena, se cubre de azúcar en polvo y se le unen veinte gramos de esencia de rosa. Todo esto se mezcla, y cuando la masa está completamente homogénea se habrá conseguido un buen preparado para conservar la belleza del cutis.

Los domadores de los circos afirman que los elefantes trabajan con más gusto cuando oyen tocar un pasodoble o una marcha muy cadenciosa; en cambio, muestran su desagrado si la música es ligera, frívola. Una música viva y alegre gusta mucho a los leopardos.

Chistología

En cierto hotel de provincias uno de los clientes llama al dueño, indignado.

—En este hotel es imposible dormir—le dice—. Durante la noche pasada he matado cuatro chinches.

—Parece increíble, señor.

—¡Ah! ¿Duda usted?...

—Naturalmente. ¡Como que las cucarachas de esta localidad son excesivamente voraces y no suelen dejar ni una!

—Señor director, vengo a pedirle que me dispense de venir a la oficina mañana. Quiere mi mujer que le acompañe a hacer unas compras.

—¡No puede ser! ¡No hay permiso!

—Muchas gracias. No sabe usted cuánto se lo agradece...

Entre comadres:

—...Total, que no supimos de qué enfermedad moría.

—¿Cómo? ¿No llamó «usted» al médico?

—¡Quí! En este pueblo nos matamos sin necesidad de médico.

Cierta señora va hasta la droguería, donde pide un específico para matar moscas. El droguero instala en el mostrador todas sus existencias para el caso. Pero la señora asegura haber probado todo aquello sin prácticos resultados.

—¿No tiene usted nada más nuevo?—pregunta.

El droguero, entonces, marcha a la trastienda, de donde sale al poco con una varita de mimbre.

—Aquí tiene usted, señora—le dice.

—Pero esto, ¿mata moscas?

—¿Qué duda cabe!

—Y ¿cómo?

—Muy sencillo. Se mata una a una con un poco de puntería.

Variedades

Los dermatólogos desaconsejan a las personas de piel fina y delicada el uso del jabón porque destruye con su álcali el revestimiento oleaginoso protector de las epidermis, y en consecuencia favorece el desarrollo de las dermatitis o inflamaciones de la piel. Es necesario, pues, que los jabones destinados a la higiene del cutis no sólo sean perfectamente neutros, sino que se les agregue un exceso de grasa no saponificada, en la proporción de 8 por 100, para contrarrestar la acción del álcali libre.

CONTRA LA SEBORREA SECA.—Además de lavarse la cabeza con jabón de breva, el cuero cabelludo debe friccionarse seguidamente con tintura de quina, 10 gramos; tintura de romero, 10; tintura de jaborandi, 10; aceite de ricino, 15; bálsamo del Perú, cantidad suficiente.

Esta receta tiene la ventaja sobre otras indicadas para el mismo uso de no resecar excesivamente los cabellos.

El sinodor que se emplea para quitar el mal olor y para desinfectar se prepara calentando acecato neutral de magnesia y óxido de magnesia, hasta obtener un hidrato perfecto y hasta que la mezcla se transforma en una masa viscosa. Se compone de acecato básico de magnesia con un exceso de hidrato de magnesia.

Consejos

En ataques o desmayos póngase al paciente acostado sobre su espalda, déjese entrar aire fresco y rocíese la cara con agua. Trátese de que tenga la cabeza más baja que el cuerpo.

El procedimiento para pulir el hueso es el siguiente: Déjesele sumergido por doce horas en un baño de dos partes de agua, tres de ácido nítrico, dos de vinagre y quince de vino blanco. Después de dejar secar y se sumerge en agua caliente mezclada por mitad con ácido nítrico. Téñase luego el hueso y se sumerge en otro baño de vinagre y agua por diez horas. Ya seco, se pule frotándolo con cuero humedecido con glicerina aplicado a una rueda que gira. Por último, se barniza con una mezcla de goma laca y alcohol.

Vendo 100 reses merinas hembras, de todas las edades, para vida, y un choto suizo de seis días. Para tratar, con Buenaventura Morales, en Valverde del Majano.

Vendo harina de carne y pescado para los cerdos; guano de carne y sangre para abono de sementera, y también vendo amoníaco y superfosfato. Macario Castellanos, representante de Anónima de Colas y abonos y Sociedad abonos «Meden», Valverde del Majano, Segovia.

ALMACEN DE PESCADOS

DE JUAN JOSE GARCIA

Merluza	2,25
Congrio	1,75
Besugos	1,25
Idem negros	0,60
Pescadilla grande	1,25
Idem terciada	1,00
Idem fina	1,00
Lenguadinas	1,25
Sardinias	0,60
Bonito fresco	1,25 y 1,50
Calamares	2,00
Salmonetes	2,00

En la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor de su clase en Segovia

La hernia no existe

Esta es la verdad para todos cuantos usan el privilegiado **Super Compresor HERNIUS Automático**, maravilla mecánica científica que, sin trabas ni tirantes, sin peso, sin molestias y ocupando un sólo centímetro en el cuerpo, **retiene y reduce hasta la nada** todo clase de hernias, por antiguas y voluminosas que sean en ambos sexos y en todas las edades.

HERNIADO: La salud no tiene espera; consúltenos su caso y le orientaremos gratuita y desinteresadamente, evitándole el peligro de comprar uno de los muchos bragueros y vendajes contruados en serie y que sólo agravarían su dolencia.

Visita en SEGOVIA, el sábado, día 6 de Octubre, en el Hotel Comercio Europeo, de nueve de la mañana, a cuatro de la tarde, solamente

IMPORTANTE: Nuestro agente especialista recibirá gratis en AVILA, el domingo, día 7 de Octubre, en el hotel Inglés

Casa central, Gabinete Ortopédico **HERNIUS** Rambla Cataluña, 34, 1.º BARCELONA

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS